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A partir do mês de janeiro,
servidores da prefeitura de
Goioerê, que trabalham no
Pátio de Máquinas, vão ganhar
um espaço para que eles
possam fazer um lanche ou
uma refeição  com mais
comodidade. O pedido foi feito
nesta semana pelo futuro
secretário de Viação e Obras,
Sidney Cruz e atendido pelo
prefeito eleito, Betinho Lima.

De acordo com Betinho,
assim que assumir o comando
do pátio, o futuro secretário
está autorizado a promover
uma adequação do local, para
que um refeitório seja instalado,
atendendo uma demanda
antiga dos servidores daquele
departamento.

Pátio de Máquinas: servidores vão
ganhar refeitório a partir de janeiro

O governo do Paraná,
através d a Copel –
Companhia Paranaense de
Energia Elétrica, vai destinar
um valor recorde de R$ 1
milhão e 137 mil para o
projeto  de eficiência
energética da Santa Casa
de Goioerê.O projeto foi
apresentado no ano
passado, através do prefeito
eleito Betinho Lima e do
Provedor Gerson de Brito,
com o objetivo de ajudar a
Santa Casa a reduzir custos.
A expectativa, segundo a
direção do hospital, é
economizar 56% de custos
com energia.

Copel destina R$ 1,1 milhão a projeto
de eficiência de energia da Santa Casa

O governo aumentou para
R$ 1.088,00 a estimativa para
o salário mínimo em 2021. O
valor consta de mensagem
modificativa ao projeto da Lei
de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) do próximo ano.O va-
lor representa R$ 21 de au-

Governo aumenta para R$ 1.088
previsão para mínimo em 2021

mento em relação à projeção
de R$ 1.067 que constava da
proposta do Orçamento Geral
da União, enviada ao Con-
gresso no fim de agosto. A
medida deverá ter impacto de
R$ 7,4 bilhões nas contas
públicas em 2021.

Com a chegada do verão
e da chuva em diversas
regiões, uma preocupação
de saúde pública aumenta:
o crescimento da circulação
do mosquito Aedes aegypti
e das doenças associadas
a ele (ch amadas de
arboviroses urbanas),
como dengue, zika e
chikungunya.

Aumenta preocupação com doenças
ligadas ao Aedes aegypti no verão

Conforme o último
boletim epidemiológico do
Ministério da Saúde sobre o
tema, entre janeiro  e
novembro foram registrados
971.136 casos prováveis de
dengue no Brasil, com 528
mortes. As maiores
incidências se deram nas
regiões Centro, Sul e
Nordeste.

Por conta do agravamento
da pandemia da Covid-19,
especialmente neste fim de
ano, a posse do prefeito eleito
de Goioerê, do vice e
vereadores, não terá a
presença de público. O evento
está marcado para às 10 horas
do dia 1º de janeiro, no
plenário da Câmara
Municipal. De acordo com o
vereador ‘Tenente Martins’,
que vai presidir a solenidade,
a decisão leva em
consideração os números
crescentes de casos da Covid,
bem como as medidas
adotadas pelos governos
estadual e municipal, que
limitam o número de pessoas
em eventos.

Devido à pandemia,
posse de prefeito e
vereadores não terá
presença de público

Krachinski
inaugura hoje a
oitava academia

ao ar livre



P02 QUARTA-FEIRA, 30 DE DEZEMBRO DE 2020

Diretor Responsável: Jucelino Costa dos Santos

REDAÇÃO, OFICINA E ESCRITÓRIO
 Rua Uruguai, 15 - Jardim Morumbi

CEP: 87.360-000 - Goioerê - Paraná
SEDE PRÓPRIA

Fone/Fax (0xx44) 3522-2022 e 3522-2537
E-Mail gazetagoioere@gmail.com

O PALADINO DA VERDADE
EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA

CNPJ:05.672.010/0001-97

Projeto visual e diagramação: Gazeta Regional

ASSOCIAÇÃO DOS
JORNAIS DIÁRIOS

DO INTERIOR DO PARANÁ

Os artigos assinados não exprimem
necessariamente a opinião do Jornal

Por conta do agravamento
da pandemia da Covid-19,
especialmente neste fim de
ano, a posse do prefeito eleito
de Goioerê, do vice e
vereadores, não terá a
presença de público. O evento
está marcado para às 10 horas
do dia 1º de janeiro, no
plenário da Câmara
Municipal.

De acordo com o vereador
‘Tenente Martins’, que vai
presidir a solenidade, a
decisão leva em consideração
os números crescentes de
casos da Covid, bem como
as medidas adotadas pelos
governos estadual e municipal,
que limitam o número de
pessoas em eventos.

No total onze eleitos vão

Devido à pandemia, posse de prefeito e
vereadores não terá presença de público

O prefeito eleito de Goioerê, Betinho Lima

tomar posse no dia 1º de
janeiro, sendo eles, o prefeito
eleito Betinho Lima e seu vice
Adilson Corpa – o Dr
Adilson, além de nove
vereadores. A pompa das
cerimônias de anos anteriores
não será possível. O tempo
de realização do evento
também deverá ser menor que
o de anos anteriores.

Mas apesar do público não
participar presencialmente da
solenidade, a posse poderá
ser vista e acompanhada de
casa, através do Facebook
da Câmara Municipal e outros
meios digitais. “Vamos fazer
de tudo e o melhor, para que
todos possam assistir e
acompanhar da sua casa,
como se estivessem conosco
no plenário”, diz Martins.

O governo aumentou
para R$ 1 .088,0 0 a
est imat iva  p a ra  o
sa l á r io  mín imo  em
2021. O valor consta de
mensagem modificativa
ao projeto da Lei de
D i r e t r i z e s
Orçamentárias (LDO)
do próximo ano.

O valor representa
R$ 21 de aumento em
relação à projeção de
R$ 1.067 que constava
d a  p ro p o st a
do Orçamento Geral da
Un ião ,  e n viad a  ao
Congresso no fim de
ago st o .  A med id a
deverá ter impacto de
R$ 7,4  b il hõ es nas
con t as p úb l icas em
2021.

A alta deve-se a um
repique da inflação e à
revisão  da  p rojeção
para o Índice Nacional
d e  Pre ço s ao
Consumidor (INPC),
usado para cumprir o
o b j e t ivo  d a
Constituição de manter
o poder de compra do
sa lá rio  mín imo . Em
ago st o ,  q u an d o  o s
preços ainda estavam
impactados pela crise
da pandemia do novo

Governo aumenta para R$ 1.088
previsão para mínimo em 2021

O novo valor a ser pago passa a valer a partir do dia 1 de janeiro
coronavírus, a equipe
econômica projetava
que o INPC encerraria
2020 em 2,09%. No
fim de n ovembro, a
previsão saltou para
4,1%, após a al ta no
preço dos alimentos no
segundo semestre.

Segundo o projeto da
LDO, cada R$ 1 de
aument o  d o sal á rio
mín i mo  e l e va  a
previsão de gastos do
governo em R$ 355
milhões. Isso porque
diversos gastos, como
o piso dos benefícios
da Previdência Social,
o abono salarial e o
segu ro -d esemp rego ,

Por todos os fatos e
acontecimentos, 2020 será,
com certeza, um ano que
jamais será esquecido por
todos nós. Um ano
inesperado, atípico, que nos
trouxe inúmeros desafios e
ensinamentos.

Um ano de muitas
tristezas, lágrimas e perdas,
provocadas pela pandemia da
Covid-19. Em todo o mundo,
mais de 1,5 vidas foram
ceifadas por conta dessa
doença. Em Goioerê foram
14, além de outras 589 pessoas
infectadas.

Mas ao contrário do que
muitos pregam e alardeiam

mundo afora, 2020 é um ano
que não pode ser esquecido,
em especial por ter sido um
período em que paradigmas
foram quebrados e muitas lições
aprendidas.

Entre as lições, uma que
jamais deve ser esquecida, a de
que a vida de cada um pode
depender do comportamento do
outro, desde o uso de máscara,
o distanciamento social, evitar
aglomerações e cuidar da
higiene pessoal.

Alguém pode dizer, mas são
medidas simples. Sim, é
verdade, mas jamais colocadas
em práticas por nós, não fosse
a pandemia e todos os seus

2020: um ano para
não ser esquecido

transtornos.
Por fim, 2020 deve ser

lembrado como um ano em que
tivemos que reaprender
comportamentos, a termos mais
empatia, sentir mais a dor do
outro, chorar a perde de entes
queridos e a nos reerguermos
das cinzas.

Sem dúvida, 2020 foi o ano
em que a solidariedade rompeu
barreiras e que coube a nós,
neste tempo e espaço, viver em
um período de profunda e
irreversível transformação.

Estamos num momento de
virada, de mudança de ciclo e
sendo assim, possamos, no
novo ano que se aproxima,
termos sabedoria para
abraçarmos as oportunidades
que virão, com a consciência
de que toda a crise pode ser
uma oportunidade para nos
reinventarmos e crescermos.

Assim, 2020 não pode e não
deve ser esquecido. Pelos que
se foram, pelos que ficaram,
por todos que viveram – e
sobreviveram a esse ano difícil.
E que em 2021 possamos seguir
com a consciência de que é
preciso mudar e de que essa
mudança depende de nós e de
nossas escolhas diárias.

Quem em 2021 possamos
continuar sorrindo, ainda que
com dificuldade e que possamos
ser premiados com um ano novo

com a viabilidade da cura e a
possibilidade de abraços
fraternos e calorosos, que
tanto nos faltam neste ano
que se finda.

PP garante R$ 250 mil
para recape de ruas em
Jaracatiá

O Partido Progressista –
PP de Goioerê, através da
suplente de vereadora Ivonete
Rocha, garantiu mais R$ 250
mil para recape asfáltico de
diversas ruas no distrito de
Jaracatiá.

A boa notícia foi dada na
semana passada, na véspera
de Natal, durante encontro
de Ivonete com o prefeito
eleito Betinho Lima e seu vice
‘Dr Adilson’.

De acordo com Ivonete, a
conquista é resultado de um
esforço conjunto de toda a
direção do PP, que está
empenhada em buscar
recursos que possam ajudar
a futura administração a
melhorar a qualidade de vida
da população.

Ela agradece também ao
deputado federal José Carlos
Schiavinato, que liberou os
recursos para Jaracatiá.
“Nossos agradecimentos ao
deputado, que tem sido um
parceiro importante nosso”,
disse ela.

est ão  a t re l ad o s ao
salário mínimo. Dessa
forma, a al ta de R$ 21
impac ta as despesas
fed erais em R$ 7,4
bilhões.

De 2012 a 2019, o
sa l á r io  mín imo  era
rea ju stado  p o r uma
fórmula que seguia a
variação do INPC do
ano anterior mais o

cres c imen t o  d o
Produto Interno Bruto
(PIB, soma das riquezas
prod uzidas no pa ís)
registrada  dois anos
antes. O mínimo de
2020 em diante passou
a ser corrigido apenas
p e l o  INP C d o  an o
precedente, de forma a
n ão  d esc u mp r ir  a
Constituição.

Efeitos da pandemia
Desde a assinatura do

decreto 4.319, de 23 de
março, que declarou
estado de calamidade
pública no Paraná, um dos
maio res  desa fio s da
gest ão  d as  con tas
públicas em 2020 foi
assegurar os recursos
n eces sá rios  p ara o
funcionamento de uma
nova estrutura médico-
hospitalar criada para dar
atendimento às vítimas do
novo coronavírus. Outra
preocupação foi de dar
suporte à execução de
programas so ciais
voltados à população
mais necessitada.

Efeitos da pandemia
II

Para at en der ao s
novos desafios gerados
pela pandemia, o Paraná
adotou a divulgação dos
dados mensais da Receita
Corrente Líquida e do
Demonstrativo de Gastos
com  Pes so al p ara
controle dos gastos e para
equilíbrio das contas. “O

Independência ao BC
Ao fazer um balanço dos projetos discutidos no Senado

em 2020, o senador Oriovisto Guimarães (Podemos),
afirmou que o projeto que dá independência ao Banco
Central é o mais importante votado pelo Senado no ano. “A
independência do Banco Central foi uma aprovação
fascinante do Senado. Mas ainda precisa ser aprovada na
Câmara. É uma medida que coloca o Brasil em igualdade
de condições com a maioria dos países desenvolvidos”,
disse Oriovisto.

Governo do Paraná tem
o compromisso de ser
tran sp aren te , e a
divulgação destes dados
é importante para que a
so cied ad e po ss a
acompanhar de perto os
efeitos da  pandemia
sobre a economia do
estado”, diz o secretário
da Fazenda, Renê Garcia
Junior.

Maiores do Sul
Levantamento anual

feito pelo grupo Amanhã
e pela consultoria PwC
Bras il mos tra qu e o
agronegócio paranaense
foi destaque no ranking
das 500 Maiores do Sul.
Entre as 100 maiores
marcas do Sul, 17 são
emp resas ligadas  ao
agribusiness do Paraná,
s en do  q ue  13 são
co op erat ivas  d e
produção com sede no
estado. A Coamo entrou
mais uma vez para as Top
10, se mantendo na 6ª
posição, com uma receita
líquida de R$ 13,195
bilhões.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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A partir do mês de
janeiro, servidores da
prefeitura de Goioerê, que
trabalham no Pátio  de
Máquinas, vão ganhar um
espaço para que eles
possam fazer um lanche ou
uma refeição com mais
comodidade. O pedido foi
feito nesta semana pelo
futuro secretário de Viação
e Obras, Sidney Cruz e
atendido pelo prefeito eleito,
Betinho Lima.

De acordo com Betinho,
assim que assumir o
comando do pátio, o futuro
secretário está autorizado a
promover uma adequação
do local, para que um
refeitório seja instalado,
atendendo uma demanda
antiga dos servidores
daquele departamento.

Durante visita ao pátio,
Betinho conheceu de perto
a situação do local, que
abriga alguns veículos sem
condições de uso. “Vamos

Pátio de Máquinas: servidores vão
ganhar refeitório a partir de janeiro

O prefeito eleito, Betinho e o secretário de Administração, Geson de Brito, durante visita ao Pátio de Máquinas

dar uma mudada em tudo
isto  aqui. Precisamos
melhorar este ambiente”,

disse o prefeito eleito.
Acompanhado dos

futuros secretários Sidnei da

Cruz (Viação e Obras) e
Gilberto  Matushita
(Agricultura), duas

secretarias que realizam um
trabalho integrado
envolvendo a parte de
maquinários, o prefeito eleito
fez uma ampla vistoria no
local. Também estiveram
presentes Gerson de Brito
(Administração), Milton
Lima (Governo) e Márcio
Bonese (Chefe de
Gabinete).

Betinho pediu uma gestão
muito intensa naquela
secretaria, começando pela
casa, que necessita de uma
melhor organização do
ambiente. O prefeito eleito
ainda solicitou ainda que
Sidnei faça uma avaliação
de tudo que é inservível. “O
que não tem mais utilidade,
ou irá para leilão ou será
descartado. Precisamos
organizar o pátio, pois tenho
importantes projetos para a
área que está servindo de 
depósito de veículos e
maquinários sem uso”,
destacou Betinho.

O prefeito de Quarto
Centenário, Reinaldo
Krachinski, inaugura nesta
quarta-feira, às 9 horas, mais
uma academia ao ar livre.

A academia foi construída
ao lado do campo de futebol
suíço e da nova escola que
está em fase de construção e
levará o nome do saudoso
vereador Ennio Alves Farias,
falecido no começo do ano,
vítima de um trágico acidente.

De acordo com
Krachinski, esta é uma justa
homenagem ao grande
homem e político dos mais
ilibados da história do
município. “Fico muito feliz
em terminar meu mandato
inaugurando uma obra com a
homenagem ao meu amigo
Ennio que muito contribuiu
para o município”, diz.

Para a solenidade desta
quarta-feira foram
convidados todos os
vereadores, bem como
secretários municipais e
representantes de
comunidades locais.

Krachinski inaugura hoje a
oitava academia ao ar livre

O prefeito Reinaldo Krachinski: inauguração será nesta quarta-feira
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Com a chegada do verão
e da chuva em diversas
regiões, uma preocupação
de saúde pública aumenta:
o crescimento da circulação
do mosquito Aedes aegypti
e das doenças associadas a
ele (chamadas de
arboviroses urbanas), como
dengue ,  zika  e
chikungunya.

Co nf or me o  ú l timo
boletim epidemiológico do
Ministério da Saúde sobre o
tema ,  en t re janei ro  e
novembro foram registrados
971.136 casos prováveis de
dengue no Brasil, com 528
mo rtes .  As  m aior es
incidências se deram nas
regiões  Cent ro ,  S ul  e
Nordeste.

No mesmo período, as
au to r idad es  de  s aú de
notificaram 78.808 mil casos
de chikungunya, com 25
ób itos  e 19  ca so s em
investigação. As maiores
incidências ocorreram no
Nordeste e Sudeste. Já os
casos de zika, até o início de
n o v emb r o ,   to ta li za r am
7.006, com incidência mais
forte no Nordeste e Centro-
Oeste.

Na  ava liação  do
professor de epidemiologia
da Universidade de Brasília
Walter Ramalho, este é o
momento  de d iscutir  o
problema do Aedes aegypti
e as medidas necessárias
pa ra  imp ed ir  s ua
pr ol ife ração .  O m aior
desafio é diminuir os focos

Aumenta preocupação com doenças
ligadas ao Aedes aegypti no verão

de criação dele.
O Aedes está no Brasil

há mais de 100 anos. Em
alguns momentos, já chegou
a ser erradicado. Mas nos
últimos 30 anos o inseto vem
permanecendo e, segundo o
pr ofe sso r  Ram alh o ,  se
adaptando muito bem ao
cenário de urbanização do
país e do uso crescente de
materiais de plástico, que

Todos os cuidados devem ser redobrados neste período para evitar a proliferação do mosquito
facilitam o acúmulo de água
propício à reprodução do
mosquito.

“Todos esses materiais,
que podem durar  muito
tempo na natureza, podem
ser criadouros do mosquito.
A gente tem que o lhar
constantemente o domicílio,
não somente na terra como
nas calh as.  Este  é um
momento do começo da

chuva. Se não fizermos esse
trabalho e se a densidade
do mosquito for elevada, não
temos o que fazer”, alerta o
professor.

Ele lembra que não se
trata apenas de um cuidado
com a própria pessoa e sua
casa, mas com o conjunto
da localidade, uma vez que
domicílios com foco de
cr iação acabam trazendo

risco para toda a vizinhança.
O professor  da UnB

acrescenta que o cuidado
no combate aos focos não
po de  s er  um a ta re fa
somente do Poder Público.
Uma vez qu e qualquer
re sidência,  t err en o  ou
imóvel pode concentrar
focos, é muito difícil que as
equipes responsáveis pela
fiscalização deem conta de

cobrir todo o território.
Ramalho destaca que as

doenças cujos v írus são
transmitidos pelo mosquito
são  gr aves.  A dengue
hemorrágica pode trazer
consequências sérias para
os pacientes.

“A zik a caus ou
microcefalia no Nordeste e
em algumas cidades de
ou tr as  regiões.  E
precisamos nos preocupar
com a chikungunya. Ela
causa sin tomatologia de
muitas dores ar ticu lares.
Muitas  pessoas p assam
dois,  três anos sentindo
muitas dores. Isso causa
desconforto na vida durante
todo esse período”, afirma.

CAMPANHA: No mês
passado, o governo federal
lançou  u ma camp an ha
contra a proliferação  do
Aedes co m o  lema
“Combater o  mosquito é
com você, comigo, com todo
mundo” .    O  des af io   é
conscientizar os cidadãos
sobre a importância de
limp ar  f r equ en tem en te
estruturas onde possa haver
focos e evitar a água parada
todos os dias.

A campanha conta com
a d i fu são  de  p eças
publicitárias em meios de
comunicação,  aler tando
sobre esses cu idados e
so br e os  r is co s da
disseminação do mosquito
e as consequências das
doenças associadas a ele.
(Agência Brasil).

Intercooperação digital Supercampo oferecerá
produtos e serviços para cooperados no Brasil

C o o p e r a t i v a s
fortalecerão suas
presenças no ambiente
digital com segurança,
agilidade e uma ampla
oferta de itens Doze
grandes cooperativas
agropecuárias lançam a
Supercampo, plataforma
de comércio virtual que
atenderá inicialmente 80
mil cooperados no Brasil.

O marketplace conecta
os cooperados a diversas
empresas cadastradas
para atender as demandas
do campo com qualidade,
agilidade e segurança.
Inicialmente o
marketplace será uma
plataforma que atenderá
os cooperados das sócias:
Agrária, com sede em
Guarapuava (PR); Capal,
sediada em Arapoti (PR);
Castrolanda, de Castro
(PR); Cooperalfa, de

Chapecó (SC);
Coopertradição, de Pato
Branco (PR); Copacol,
de Cafelândia (PR);
Copercampos, de
Campos Novos (SC);
Coplacana, de Piracicaba
(SP); Cotrijal, de Não-
Me-Toque (RS); Frísia,
de Carambeí (PR);
Integrada, de Londrina
(PR); e Lar, de Medianeira
(PR), com previsão de
lançamento para o início
de 2021.

Conquistas dos
cooperados

A plataforma
beneficiará milhares de
cooperados com preços
competitivos, ampla oferta
de produtos de
fornecedores selecionados
criteriosamente, bom
a t e n d i m e n t o ,
conveniência, agilidade na
entrega e retorno

(cashback) a cada compra
realizada. Juntos somos
mais fortes O diretor-
presidente do Conselho de
Administração da
Supercampo, Renato
Greidanus, explica que as
sócias continuarão
mantendo as suas
individualidades e a dos
seus cooperados. “É um
projeto que só faz sentido
de forma coletiva, a
estratégia é trazer a
demanda e oferta das
cooperativas para uma
plataforma única, onde
podemos somar esforços e
ganhar escala”.

A empresa está sediada
em Curitiba (PR) e teve a
consultoria jurídica e de
negócios do escritório
Martinelli Advogados da
capital paranaense. O
desenvolvimento da
plataforma digital foi feito
em parceria com a

empresa paulista CWS
Digital.

O CEO Ronald
Eikelenboom destaca que
a Supercampo nasce com
o propósito de fortalecer a
presença das cooperativas
no ambiente digital,
permitindo, assim, a
fidelização de novas
gerações de cooperados.
“Com DNA 100%
cooperativista, o objetivo é
a construção de uma
plataforma robusta que

Intercooperação: projeto prevê atendimento inicial de 80 mil cooperados

atenda as principais
demandas das cooperativas
e seus cooperados, gerando
valor com serviços de
qualidade para todos”.

Sobre a Supercampo
Com sede em Curitiba

(PR), a Supercampo é um
marketplace que reúne
milhares de produtos
voltados ao segmento
agropecuário. Com perfil
totalmente cooperativista,
visa atender as principais

demandas das
cooperativas e de seus
cooperados gerando valor
com serviços de qualidade,
segurança e agilidade. A
plataforma, que atenderá
inicialmente 80 mil
cooperados tem como
sócias as cooperativas
Agrária, Capal,
Castrolanda, Cooperalfa,
Coopertradição, Copacol,
C o p e r c a m p o s ,
Coplacana, Cotrijal, Frísia,
Integrada e Lar.
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O governo do Paraná,
a t ra vé s  da  Copel –
Companhia Paranaense
de Energia Elétrica, vai
de st ina r um valo r
recorde de R$ 1 milhão
e 137 mil para o projeto
de eficiência energética
da  Sa n ta Ca sa de
Goioerê.

O  pr o je to  fo i
a pre se n tado  no  a no
pa ssa do,  a t ra vé s do
prefeito eleito Betinho
Lima e  do  Pr ovedor
Gerson de Brito, com o
objetivo  de ajuda r a
Santa Casa a reduzir
custos. A expectativa,
segundo a direção do
hospital, é  economizar

Copel destina R$ 1,1 milhão a projeto
de eficiência de energia da Santa Casa

O prefeito eleito Betinho Lima, exbe projeto que garantiu mais de R$ 1 milhão para a Santa Casa

56%  de  c ustos  com
energia.

“Hoje, nós pagamos
cerca de 32 mil reais de
energia todos os meses,
o que acaba pesando nos
cofres da nossa Santa
Casa. Com esse projeto
a gente vai pagar cerca
de  12 mil” ,  disse o
P rovedor Ge r son  de
Brito.

De acordo com Brito,
o  pr o je to  p r e vê  a

instalaçã o de plac as
fo tovo ltaic a s ,  c u jo
custo será arcado pela
estatal paranaense, além
da  tr oc a  de 512
lâmpadas e substituição
de 25 aparelhos de ar-
condicionado. Também
será instalada uma nova
usina de oxigênio, entre
outras melhorias.

“ A ge n te p r e cisa
economizar e  reduzir
c us tos  e  um dos

caminhos para isso é
jus ta me nte a
imple mentação desse
projeto de eficiência
energética,  cuja Copel
está nos brindando com
r e cur sos a  fundo
perdido”, citou.

O  pr e fe ito  e leito
Bet inho  Lima
participou do evento e
disse que o projeto da
Copel é uma conquista
importante para a Santa
Casa. “Estou feliz com
essa  c onquista.  Mas
pode m e spe ra r,  po is
ou tr a s  mais  virã o” ,
destacou ele.

Segundo a direção da
Santa Casa, os recursos
serão liberados através
do  Pr ogr a ma  de
Eficiência Energética
(PEE) da Copel, que é
uma  obr igaç ã o
regulatória estabelecida
pela Agência Nacional
de Energia Elétrica –
ANEEL, que prevê a
destinação de 0,4% da
receita líquida anual da
empresa a projetos de
redução do desperdício
de energia.Da esquerda para a direita, Gerson de Brito, o vereador ‘Paraíba’, o médico Ivam,

Betinho, Ana Apoloni - estudante de medicina e o médico Adilson Corpa.

A exemplo do que
acontece em todo do País,
as agências bancárias de
Goioerê terão o seu último
dia de expediente do ano
nesta quarta-feira, dia 30.
Depois disso, o próximo dia
de expediente será na
segunda-feira, dia 4 de
janeiro de 2021.

De acordo com a
Febraban, o  horário de
funcionamento das agências
bancárias nesta quarta-feira,
será o normal de cada
agência, com o atendimento
começando às 10 horas e se
encerrando às 15 horas.

Os carnês e contas de
consumo (como água,
energia e telefone) vencidos
no feriado poderão ser
pagos, sem acréscimo, no
dia útil seguinte.
Normalmente, os tributos já
estão com as datas ajustadas

Bancos abrem nesta quinta-feira e
depois só na segunda-feira, dia 4

Agências bancárias de Goioerê terão se último dia de atendimento nesta quarta
ao calendário de feriados,
sejam federais, estaduais ou
municipais. A informação é
da Febraban.

COMÉRCIO:  O
comércio de Goioerê
funciona normalmente nesta

quarta-feira e também na
quinta, mas fica fechado na
sexta-feira e no sábado, 1º
e 2 de janeiro, voltando a
abrir somente na segunda-
feira, 4.

Fomento Paraná
Com 29.779 operações

contratadas e R$ 315,8
milhões em recursos
liberados de janeiro a
novembro , para apoiar
empreendimentos informais,
MEis e empresas de micro e
pequeno porte, o ano de 2020
entra para a história como o
melhor em volume recursos
contratados e de
empreendedores atendidos
nos 21 anos da Fomento
Paraná. O destaque do ano
foi a linha Paraná Recupera,
criada com recursos do
Fundo de Desenvolvimento
Econômico  –  FDE,
reforçados por aportes do
Tesouro  Estadual.  Os
empréstimos de até R$ 6
mil, parcelados em três
vezes, com juros reduzidos
e análise de crédito
facilitada, apenas com aval
do empreendedor ou sócio,
prazo de carência de até um

ano e até 24 meses para pagar,
tiveram 23.283 operações
aprovadas somando R$ 120,2
milhões liberados.

Novas captações
Com o volume excedido

de operações contratadas
para apoiar os pequenos
negócios, a Fomento Paraná
chegou ao fim do ano com os
limites de crédito esgotados
junto  ao BNDES. Como
alternativa, além dos recursos
do Fungetur, que foram alvo
de uma ação de divulgação no
Litoral e na Costa Oeste em
novembro e dezembro, a
institu ição  trabalha em
projetos de captação de
recursos junto  à Caixa
Econômica Federal e ao
Banco de Desenvolvimento
de Américas Latina.  Os
recursos devem compor novas
linhas de crédito e contribuir
com a estruturação de projetos
do Governo do  Estado

voltados à retomada da
atividade econômica pós-
pandemia, em 2021.

Novas empresas
O Paraná abriu 31.079 mil

empresas a mais em 2020, em
comparação ao ano anterior,
tendo como base os meses de
janeiro  a novembro .
Conforme os dados gerados
pela Junta Comercial do
Paraná, em 2019, foram
184.202 empresas abertas nos
meses citados, enquanto em
2020, o número chegou a
215.281 no mesmo período,
um aumento de 17%. Do total
de aber turas deste ano ,
165.073 são
Mi c r o e m p r e en d ed o r es
Indiv iduais (MEI’s).  As
baixas, por sua vez, foram 3%
menores que em 2019. Entre
janeiro e novembro 65.115
empresas fecharam este ano,
contra 67.174 no ano passado.
O mês com mais abertura de

empresas no  Paraná fo i
janeiro, com 22.169 empresas,
seguido do mês de setembro,
com 22.079. O período de
menor número de abertura foi
abril, com 12.591, em seguida
maio, com 15.886.

Feijão preocupa
Os produtores de feijão

do Paraná começam a se
preocupar com as chuvas que
estão acima da média na
maior ia das regiões do
estado. De acordo com o
último relatór io  do
Departamento de Economia
Rural (Deral), cerca de 5%
da área já foi colhida, com
destaque para o  núcleo
regional de Ponta Grossa,
com 10%, e Jacarezinho, com
35% da área total. As duas
regionais são responsáveis
por 24% da produção do
Paraná. De acordo com o
presidente do  Institu to
Brasileiro de Feijão e Pulses
(Ibrafe), Marcelo Lüders,
ainda não é possível saber os
impactos do excesso de
chuvas na cultura. “É um
pouco difícil avaliar até onde
tem o efeito do pouco feijão
colhido, ou o tipo de problema.
Geralmente o excesso de
chuva é bem-vindo no
Paraná, mas quando o grão

está amadurando,  como
agora, não é tão bom”,
explica.

Portos do Paraná
Os por tos do Paraná

fecham o ano com quinze
recordes batidos.  A
movimentação histórica de
mais de 55 milhões de
toneladas de carga
movimentada,  o  maior
número  de caminhões
recebidos no  Pátio  de
Triagem, o maior navio de
grãos já recebido,  entre
outros, fizeram com que os
portos de Paranaguá e
Antonina se destacassem no
setor nacional em 2020. O
número que mais representou
as marcas batidas pelos
terminais paranaenses foi
alcançado no último dia de
novembro: 55.382.000
toneladas de cargas
movimentadas em 11 meses.
O melhor  resu ltado  da
história, ultrapassando o
recorde anual alcançado em
2019. Na avaliação do diretor
de Operações Portuárias,
Luiz Teixeira da Silva Júnior,
a boa gestão nos diferentes
segmentos permitiu  o
crescimento  na
produtividade. “O Porto de
Paranaguá que, na década

de 1970, fazia 5 milhões de
toneladas ao ano, hoje, faz
quase 6 milhões no mês”,
destaca.

Porto de Antonina
O Porto de Antonina,

localizado no Paraná, projeta
um crescimento de 50% na
movimentação de cargas em
2021.  A aumento  será
puxado especialmente pelo
escoamento de mercadorias
como o farelo de soja não
transgênico, fertilizantes e
novos produtos como
madeira,  cavaco ,  grãos
orgânicos e cargas de projeto.
Segundo a Terminais
Portuários da Ponta do Félix
(TPPF), empresa
responsável pela concessão
do porto, a expectativa se
deve ao cenário favorável
esperado para o próximo ano
que inclui dólar elevado, preço
das commodities em alta e a
demanda crescente por
alimentos em todo o mundo.
Em 2020, o porto de Antonina
movimentou  950.626
toneladas de produtos
movimentados em 2020 –
entre granel, fertilizante,
farelo de soja, cargas geral e
açúcar  –  representa um
acréscimo de 5% se
comparado ao ano de 2019.
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PM faz balanço das ações ostensivas
no Litoral durante feriado de Natal

A movimentação nas
praias durante o feriado de
Natal foi acompanhada de
perto pela Polícia Militar. O
efetivo atuante pelo Verão
Consciente  2020/2021
atendeu 654 ocorrências das
mais variadas naturezas,
abordou mais de 3,3 mil
pessoas e 1,3 mil veículos.
As ações da PM resultaram
em 71 termos
circunstanciados lavrados,
66 pessoas encaminhadas,
11 mandados de prisão
cumpridos e mais de um
quilo de maconha, crack e
cocaína apreendidos. O
balanço compreende o
período entre quinta-feira
(24/12) e domingo (27/12).

Para atender as
ocorrências no Litoral, a PM
preparou um efetivo
capacitado para prestar
atendimentos, orientar e
fiscalizar o cumprimento do
decreto estadual que versa
sobre a re strição de
circulação de pessoas,
aglomeraçõ es, uso de
máscara e funcionamento de
e s t a b e l e c i m e n t o s
comerciais.

O Subcomandante-Geral
da PM, coronel Hudson
Leôncio Teixeira, explicou
que, com a proximidade do
Ano Novo e o aumento de
pessoas no Litoral, a PM
vai intensificar ainda mais as
ações. “Nós estamos agora
atuando p elo Verão
Consciente, aplicando um
reforço para justamente
orientar a s pessoas.
Percebemos que algumas

Fiscalizações serão reforçadas para o feriado de Ano Novo, que deve atrair mais gente às praias do Estado.

pessoas evitaram o Litoral,
mas é claro que no Natal
temos um número menor de
pessoas na Costa Leste e,
na virada do ano, o fluxo
geralmente aumenta, mas
estamos preparados para
orientar as pessoas e
também fiscalizar o
cumprimento das medidas
sanitárias”, destacou.

Além do efetivo de
reforço do Verão
Consciente, as equipes do
Batalhão de Operações
Especiais (BOPE), do

Batalhão de Polícia de
Trânsito  (BPTran), do
Regimento de Polícia
Montada (RPMon), do
Batalhão de Polícia
Rodoviária (BPRv) e do
Batalhão de Polícia Militar
de Operações Aéreas
(BPMOA), reforçaram as
ações ostensivas e agilizaram
atendimentos à população.

REGISTROS - No
período analisado, os casos
de furto reduziram 39,4%,
caindo de 38 para 23. Já os

roubos tiveram o acréscimo
de uma ocorrência com
relação ao ano anterior (de
quatro foi para cinco), e o
registro  de violência
doméstica subiu de 29 para
31 ocorrências. Neste
Natal, houve 15 ocorrências
de perturbação de sossego,
com sete termos
circunstanciados lavrados,
sendo que no feriado
anterior foram 14 casos e
11 termos circunstanciados.

ACIDENTES - Neste

feriado de Natal, nos sete
municípios litorâneos, houve
apenas um furto de veículo.
Os policiais militares
atenderam 14 acidentes de
trânsito urbanos e lavraram
181 infrações. As ações
policiais resultaram ainda no
encaminhamento de nove
condutores  flagrados
embriagados dentro dos
municípios , os quais
responderão pelos seus atos
perante a justiça.

DROGAS - A atuação

da PM também foi voltada
ao combate do uso e tráfico
de drogas. Desde
abordagens nos Postos
Rodoviários no acesso ao
Litoral, até os calçadões da
orla marítima, a fiscalização
com equipes e cães de faro
foi constante. Ao todo, 78
pessoas acabaram
encaminhadas por uso de
drogas e oito foram presas
por tráfico. Os trabalhos
resultaram ainda na
apreensão de 94 gramas de
cocaína, 39 gramas de crack,
12 comprimidos de ecstasy,
quatro pontos de LSD,
pouco mais de um quilo de
maconha e 35 mudas de
maconha.

As abordagens policiais
também foram importantes
para a localização de armas
de fogo. Os policiais
militares retiraram de
circulação três armas e
munições. Os responsáveis
acabaram presos e ficam à
disposição da Polícia
Judiciária.

PREVENÇÃO – Nas
praias, a PM continua com a
tradicional entrega de
pulseirinhas de identificação,
e neste Natal foram
distribuídas 1.506 unidades,
quase a metade do que foi
entregue aos veranistas no
mesmo período do ano
passado, que foi de 3.133.
“Com este ato ajudamos os
pais ou responsáveis a
localizar suas crianças caso
se percam”, explicou o
coronel Hudson.
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Veranistas geram 9% mais
 lixo nas praias do Paraná

Mesmo com menos
gente nas praias no início
de  verão  d evid o à
pandemia, o lixo gerado
pelos veranistas no Litoral
paranaense foi maior neste
fim de ano do que no ano
anterior. De 24 a 31 de
dezembro, a Sanepar co-
letou  cerca  d e 108
toneladas de lixo, com
média de 13,5 toneladas
por dia - 9% a mais do que
igual período de 2019,
quando foram coletadas 98
toneladas (média de 12,2
toneladas/dia).

O volume só foi menor
na passagem do ano. Na
virada para 2021, foram
recolhidas 23,3 toneladas
de lixo - 23,68% a menos
que o volume gerado na
noite de 2019 para 2020,
o que mostra menor aglo-
meração de gente.

Para manter as praias
limpas, como faz desde
2013, a Sanepar contratou
107 pess oas qu e
percorrem todos os dias
48 quilômetros de areia,
na orla de Matinhos, Gua-
ratuba e Pontal do Paraná.

Elas fazem a coleta manual
dos resíduos, de manhã e
de tarde, para garantir mais
conforto e saúde para os
banhistas.

O trabalho de limpeza

tem a parceria com as pre-
feituras desses municípios.
O material coletado pela
Sanepar é acondicionado
em sacos plásticos e ficam
armazenados em tambores
para que as prefeituras re-
colham e deem a destina-
ção adequada.Documento de propriedade de

veículos também passa a ser dig
Com o objetivo de uni-

ficar todas as informações
sobre veículos em um úni-
co documento, o Departa-
mento Nacional de Trânsi-
to (Denatran) determinou
o fim do Certificado de
Registro de Veículo (CRV)
impresso em papel-moe-
da. A partir desta segunda-
feira (04) o documento
passará a ser digital.

Como a medida, os da-
dos sobre a propriedade e
sobre o licenciamento do
veículo ficarão reunidos no
Certificado de Registro e
Licenciamento de Veículo
em meio digital (CRLV-
e). A mudança foi definida
na Resolução 809/2020 do
Contran, publicada no Di-
ário Oficial da União em
24 de dezembro e vale para
todo o Brasil.

O antigo DUT (Docu-
mento Único de Transfe-
rência) se desvincula do
CRV e se transforma na
Autorização para Trans-
ferência de Propriedade do
Veículo (ATPV-e). A me-
dida valerá para veículos
registrados a partir desta
segunda-feira. Os docu-
mentos expedidos anteri-
ormente, impressos em
papel-moeda verde, conti-
nuarão valendo.

“O governo federal, ali-
nhado com as expectativas
do governo estadual, está

simplificando e desburocra-
tizando a vida do cidadão,
avançando na transforma-
ção digital. Isso faz com
que os serviços prestados
fiquem mais ágeis, moder-
nos e seguros”, afirma o
diretor-geral do Detran-PR,
Wagner Mesquita.

O diretor-geral do De-
partamento Nacional de
Trânsito (Denatran) e pre-
sidente do Contran, Frede-
rico Carneiro, comenta que
o CRLV-e e a ATPV-e
foram os últimos documen-
tos a serem digitalizados.
“Com isso, nenhum órgão
de trânsito utilizará mais o
papel-moeda. Estamos ge-
rando economia para nosso
país”, afirmou.

AP LICATIVO -  O
CRLV-e estará disponível
em formato digital, após a
quitação de todos os débi-
tos, no aplicativo da Cartei-
ra Digital de Trânsito
(CDT), pelo celular, no
portal do Denatran ou por
meio dos canais de atendi-
mento do Detran-PR.

O proprietário também
pode imprimir o documento
em papel A4 comum, bran-
co, que terá o QR Code de
segurança, válido  para
fiscalização.no cartório e,
por fim, o comprador vai ao
Detran  para efetivar a
transferência.
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Produção paranaense de cosméticos
é destaque no cenário nacional

Quando o farmacêutico
Miguel Krigsner abriu uma
pequena farmácia de
manipulação em 1977, em
Curitiba, não imaginava que
seu negócio se tornaria um dos
mais importantes do País no
segmento de beleza. Com a
fundação de O Boticário, o
Paraná começou a despontar
como um importante produtor
de cosméticos no País e hoje o
Estado concentra cerca de 100
indústrias do segmento, de
acordo  com dados do
Sindicosméticos

A série de reportagens que
está apresentando produtos
feitos no Paraná mostra um
pouco mais da indústria do setor
no Estado. E é impossível
contar esta história sem falar
de O Boticário, hoje a segunda
maior empresa do segmento
de beleza no Brasil e uma das
maiores redes varejistas do
País

São cerca de 4 mil lojas
físicas e 12 mil funcionários
diretos, somando as fábricas
de São José dos Pinhais e
Camaçari (Bahia)

Este ano, mesmo com a
pandemia, o grupo bateu
recorde de produção em
apenas um trimestre. Foi a
maior marca desde a sua
fundação. Para dar vazão a
esse volume e viabilizar a
d istr ibuição dos itens
adquiridos por e-commerce
nas regiões Sul, Sudeste e
Centro-Oeste, o grupo
inaugurou em agosto um novo
centro de distribuição (CD)
em Campina Grande do Sul,
na Região Metropolitana de
Curitiba. Foram R$ 8,5 milhões

investidos na nova unidade.
Uma segunda estrutura

com a mesma finalidade está
prevista para Curitiba, na qual
a empresa pretende investir
R$ 75 milhões e que será
responsável por  todo o
abastecimento das lo jas
próprias,  f ranqueadas,
multimarcas e também pela a
venda direta (porta em porta)
no Paraná, Santa Catarina e
Rio Grande do Sul. Juntos, os
dois novos CDs devem gerar
cerca de 800 empregos diretos

no Estado.
De acordo com a

presidente do Sindicosméticos,
Mariane Zanetti Chabatura, o
segmento  é bastante
importante para a economia
paranaense. “Além das
grandes empresas,  temos
muitas marcas e fábricas
pequenas trabalhando para
atender nichos e produtos
específicos. É uma indústria
que emprega muita gente e
que sempre atinge bons índices
de crescimento”.

O sindicato, acrescenta
Mariane, apesar de novo, vem
trabalhando para fomentar a
qualificação do setor e servir
como ponto de apoio para o
cumprimento das normas e da
legislação vigente para o setor.

Além de presidir o
Sindicosméticos, Mariane é
sócia e responsável técnica da
Dicas Cosméticos, instalada
em Curitiba e especializada
em fabricar produtos para
pequenas marcas. “Os

investimentos e regras para se
ter uma indústria neste
segmento são grandes. Por
isso, para muitos pequenos
terceirizar a produção é o mais
viável”, explica.

Hoje, a Dicas atende cerca
de 30 clientes com tipo de
produto do segmento de beleza
e bem-estar.

HOTELARIA – Em
Colombo, na Grande Curitiba,
está instalada a maior
produtora de cosméticos para

hotelaria no Brasil. Com 31
anos de história, a RGMS
Cosméticos se especializou em
miniaturas de alta qualidade
que são d isponibilizados
estabelecimentos de todo o
Brasil e da América Latina.

Proprietário da empresa,
Mauro Carvalho de Oliveira
conta que seus negócios foram
diretamente impactados pela
pandemia. “Nossas vendas
despencaram de um mês para
o outro com o fechamento dos
hotéis de todo o País”.

Como já tinha um processo
de registro para produção de
álcool em gel, a empresa
adiantou os trâmites e lançou o
produto em abril para tentar
equilibrar as contas. “Mesmo
assim, cortamos nosso quadro
funcional pela metade. Mas
foi graças ao álcool que
conseguimos manter nosso
faturamento em cerca de 40%
do que estávamos
acostumados”.

Neste processo  de
reinvenção, a empresa foi
buscar canais de venda para
colocar a nova aposta no
mercado. “Fechamos parceria
com postos de gasolina,
padarias, restaurantes.
Tínhamos a certeza de ter um
bom produto , mas
precisávamos chegar  no
cliente final”, diz Oliveira.

As parcerias deram tão
certo que um dos maiores
restaurantes de Curitiba, que
passou a colocar em suas
mesas o álcool produzido pela
empresa, começou a vendê-lo
para os clientes, que depois de
usarem o álcool queriam levá-
lo para casa.


